

MOTION – GRÈVE DU 12 NOVEMBRE 2018

Les enseignants grévistes du Lycée Français de Vienne sont mobilisés ce lundi 12 novembre 2018 pour montrer leur opposition aux **choix budgétaires** proposés et demander au gouvernement un autre budget pour l'enseignement scolaire public, une **politique éducative** respectueuse des personnels ainsi qu'une réelle prise en compte de **l'enseignement français à l'étranger**.

50 000 suppressions d'emplois de fonctionnaires sont programmées dans les années à venir, dont cette année 2650 enseignants du secondaire dans un contexte de hausse démographique (on attend 32 000 élèves supplémentaires à la rentrée 2019 dans les collèges et lycées de France).

La mise en place de la réforme du lycée en Seconde et en Première fait apparaître les dégâts grandeur nature : resserrement des horaires, menaces sur les postes et les compléments de service, réduction des choix pour les élèves, concurrence entre les établissements et les disciplines, avancement du choix des poursuites d'études post-bac dès la première... Le tout sur fond d'une sélection renforcée et de programmes décidés dans la plus grande opacité.

La répartition fait mine d'épargner le primaire en lui fléchissant un gain de 1 800 postes. C'est sans compter la poursuite des dédoublements en éducation prioritaire (CP en Rep et Rep+, CE1 en Rep+.) Les écoles hors éducation prioritaire, cette année encore, sont un peu plus impactées par les effets collatéraux des dédoublements qui nécessitent un redéploiement des enseignants. Cette mesure est l'illustration même d'une idée justifiée par son intérêt pédagogique mais pour laquelle les moyens mis à disposition relèvent d'une gymnastique qui demande une souplesse digne de contorsionnistes.

Les compressions budgétaires se répercutent gravement à l'AEFE qui traverse des difficultés financières et structurelles insurmontables. L'absence de réaction forte de sa direction est inquiétante pour la communauté scolaire. Le plan d'économies mis en place à la suite des annulations de crédit de l'été 2017 continue d'imposer ses effets néfastes : appauvrissement des budgets, y compris pédagogiques, fermeture de postes budgétaires déjà appliquées ou à venir. Le cumul de ces mesures dans le contexte toujours dynamique des demandes laisse l'Agence exsangue, et rien ne se passe !

La réforme en cours, pilotée par le Quay d'Orsay, est annoncée ; mais entre temps et sans concertation, le Ministère de l'Éducation Nationale, à travers sa note de service sur les détachements, programme la disparition du statut de personnel résident, en limitant le détachement à 6 ans maximum. Nous refusons la destruction programmée, ainsi que la dénaturation de l'enseignement français à l'étranger dans le cadre de l'établissement public.

Les personnels enseignants, d'éducation et psychologues scolaires ont besoin de reconnaissance à travers leurs conditions de travail et leur rémunération. Nos élèves méritent des conditions d'apprentissage de qualité où qu'ils se trouvent. Cela passe par des lignes politiques qui ne s'inspirent pas exclusivement du libéralisme.



SNUipp-FSU

T. Fink



Pour le Lycée Français de Vienne

Michel Suroch



Marie Combes
Correspondante Autriche